
実施期間：6月2日（月）～6月11日（水） 回答者数：188人

はい 83

いいえ 105

とても不安がある 32

少し不安がある 100

あまり不安はない 41

まったく不安はない 15

【３】「119番通報」する際、不安に思うことをお聞かせください（複数選択可） 

救急車が必要な状態（重症や軽症）かどうか分からない 101

安易に１１９番通報してはいけないと思っているため、通報をためらう 92

緊張してうまく話せない 33

何を伝えればよいかが分からない 14

応急手当等の処置を通信指令員から頼まれるかもしれないこと 8

救急車を呼ぶことで責任を問われるかもしれないこと 13

その他（⇒Q４へ） 7

特に問題はございません。 1

救急車の音で、近所迷惑にならないか心配しました。 1

直ぐに来てくれるかどうか。 1

事故現場の住所等が分からない時 1

仕事や急用に遅れる心配がある。 1

救急車が家の前にあるとご近所の方に見られる。 1

具体的にどうというのではなく漠然とした不安がある

通報することに対しての不安というより目の前の状況に対する不安なのかと

思う

1

はい 121

いいえ 67

はい 112

いいえ 76

救命講習やAEDに関するアンケート

【1】「119番通報」をしたことがありますか？

【４】Q３で「その他」と回答した方は具体的な内容を記載してください

【５】胸骨圧迫（心臓マッサージ）のやり方を知っていますか？

【６】AEDの使い方を知っていますか？

【2】「119番通報」をすることに不安はありますか？



知っている 112

知らない 76

自宅に近い設置場所 45

職場に近い設置場所 15

職場内での設置場所 44

よく利用する商業施設等の設置場所 40

学校等の公共施設の設置場所 49

その他（⇒Q９へ） 3

駅 1

ゴルフ場 1

歯科 1

3年以内に受けたことがある 34

受けたことはあるが、3年以上受けていない 99

受けたことがない 55

応急手当講習は日頃から受けたいと思っているが、遠くまで行かないと受けられな

かったり、時間的余裕がなかったりするので、自宅近くの場所で受けられるならぜひ

参加したい。

応急手当と言うとかなり難しいと感じるが、一度講習を受けるとそうでもないのでぜ

ひ皆さんに受講してもらいたい

受けたいと思っている。

地区の防災イベントで講習を受けました。子供達も真剣に聞いて実践して良い経験で

したが、コロナになりなかなかそういうイベントを見る機会が減っているのでもっと

学べる機会があれば広がっていくと思います。

２～３年ごとの定期的に受講しないと忘れてしまうので、必ず受講しています。

現役のころは、何度も講習を受けました。地域でも講習を受けた事がありますが使う

頻度が極めて少ないため忘れています。

応急手当の知識は必要だとおもいますので、講座を受ける機会があればやりたいで

す。

子連れで講習できる講座がもっと増えるとありがたいです。

【７】AEDの設置されている場所を知っていますか？

【９】Q８で「その他」と回答した具体的な場所を記載してください（複数選択可）

【１１】応急手当講習についてご意見があればご記載ください

【８】どのようなAEDの設置場所を知っていますか？

【１０】応急手当講習を受けたことはありますか？



広報誌に応急手当講習の募集を掲載して欲しいです。

何かのついでにというか環境がなければ自分から進んで学ぼうとは思わない。

予約不要で気軽に受けられると、大勢が受けやすいと思う。

特になし

１年に１回はうけたほうがいいと思います。

特にありません

もっと身近に参加できるものであってほしい。また地域の清掃イベントと抱き合わせ

開催ではなく単独開催をして欲しい

数年おきに受けたいと思っている。

いざという時に迷いなく応急手当てをできるように、2年に1回くらい講習を受講した

いと思いますが、どうすれば良いかを知らなくて、そのまま受講しない状況が続いて

しまっています。LINEとかで手軽に申し込みできると助かるかなぁと思います。

また、スマホの位置情報をオンにすると、最寄りのAEDが分かると良いですね。

応急手当講習は一度受講しただけでは、いざという時にすぐに行動できないと思いま

す。頻繁に受講したいとは思いますが、なかなか時間の余裕がありません。気軽に参

加できる講座が市内のあちこちで開かれると良いと思います。

内容について、あまり記憶にない

講習について知らなかったので、調べて受けたいと思った。

講習を毎年やっている事を知りませんでした。気軽に講習を受けられるといいなとは

思います。

講習は分かりやすいので、習うと出来るようになった気持ちになります。が、機会が

ないと、忘れてしまいます。繰り返し講習が大切だと感じます。

講習を受けたのはかなり前なので必要になった時にできるのか大変不安に思います。

Q5Q6もそういう意味で知らない同然ですし、再度講習をうけるべきですが、なかなか

参加するに至りません。

実技はできませんがWebでの講習などあると参考になると思いました

定期的に受けないとすぐに忘れてしまう。

数年前に社内で受講する機会がありAED使用出来ることの大切な事を痛感しました

受講後使う場面には遭遇していません

講習会を受講してから月日が経過しているので久しぶりに受講等のプランがあると良

いと思います

家族以外の知らない人が倒ていた場合、応急手当てをして責任を問われないか心配で

手が出せない。応急手当講習は、家族のためには受けた方がいいと思う。コミュニ

ティなどの身近な場所でできるといい。

オンライン 学習もできるようになって欲しい

学生時、応急手当講習を受ける機会があったが、それ以来受けていないため



自分自身年齢を重ねてきて忘れっぽくなっているし、実際に講習を受けても忘れてし

まう。

この人生50年間で講習を受けたのは片手で数えられるくらいです。

学校や職場で習慣として2ヶ月に一度くらいのペースで講習会を開くなどした方が良い

のではないか？と思います。

25年くらい前にアメリカで交通事故を見た時にアメリカ人は一般市民が率先して積極

的に応急手当をしていました。

迅速なスピードで事故現場へ走って向かい、お互いに指示しながらテキパキと動いて

いました。

そこに日本人も私を含め数名居ましたが、恥ずかしながらボーっと立って側に居るだ

けで何も出来なかったです。

人助けの為に必要だと判断され、当たり前のように学校や地域でそういう事を勉強す

る機会が多いから動けると言っていました。

自分も何も出来ないので偉そうなことは言えませんが、出来て当たり前という意識に

しないといけないと思います。

もっと講習の機会を広く作れるといいと思う

１０年間豊田市消防本部にて市の応急インストラクターを担当し小中高学校、地域自

治体、企業等で講習を行っていて感じた事ですが、講習の内容が重いので、もっとシ

ンプルな内容にしたほうがいいと思う。消防職員の言動はあくまで職業がらのニュア

ンスなので現実的との食い違いを明確にしてアクションして欲しいと思うしみんの一

人です。

いざというときに出来るか不安てす。

なかなか大きい声で呼び掛けるのは難しいです。

いざという時にサッと動けるように消防団などで定期的に開催されるといいなと思い

ます。

講習を受けましたが、人数が多く時間の制限もあり代表者しか体験できなかったの

で、話を聞くだけでなく実際に体験できる講習が良いと思いました。



健康診断を受けるついでにとか、定期的に通うことができる様になると、講習も受け

やすいとおもいます。

普段生活していても、機会が少なく参加できないので、増えると嬉しいです。

応急手当ての講習は受けた事が有りますが、いざとなったら出来るかどうか、とって

も不安です。

又、どこにＡＥＤがあるのかがすぐに調べられ

るマップなど、自分がいる場所から一番近くの設置場所が分かる手段があれば良いと

強く望みます。

時間とのたたかいなので、子どもから大人まで関心がもてるような企画があれば意識

が高まると思います。是非お願い致します。

機会があれば講習を受けたい

やり方を習ったことはありますが…。

いざやれるかと言われると不安があります。

年に4回など行っていれば、何も不安なく行える気がします。

119番通報した際に指示を出して頂けるので、大丈夫かな？とは思いますが、身内なら

ともかく、外で全く知らない人が倒れた時、駆け寄れるか…と言われると、少し躊

躇ってしまうかもしれません。

下手に真っ先に駆け寄ってしまうと医療関係の人？と勘違いされて、他の人が助けに

来てくれなくなっても困るな…と。

AEDも自身の位置情報と共にどこに置いてあるかマップ上で分かると1番良いと思いま

す。

また、119番をすれば近くに置いてあるAEDの場所を教えて頂けたりするのでしょう

か？

出先の場合、住所など分からない為、電話をした際に、自分の位置情報が送れると良

いなぁと思います。

あとは、どんな状況でAEDが使用されたのかが沢山情報があれば、少し動きやすくな

るかなと思います。

会社員時代心臓マッサージやAEDの講習を受けたことはある。

退社後、そのような講習の機会が少ないので、継続して受講する場があると良いと思

います。

コロナ禍に自宅にキットを送ってもらって子供の緊急手当講習をリモートで受けられ

る講習を受講しました。キットは無くても、自宅で受講できるとこどもがいても参加

しやすいと思いました。（枕で身体を模して体験するとか）

今年の5月１７日（土）に講習を受けました。

良かったです

受講してみたいと思いながら、日時が合わなかったりでなかなか参加できずにいま

す。

もっと気楽に参加できる体験イベントが増えると良いなと思います。

大きなイベントの中に体験コーナーがあったら是非参加したいです。



講習でAEDを使ったことがありますが、ガイダンス通りに使えば問題なかったです。

職場で消防本部からの応急手当講習を最近受けました。

頭では理解したものの、実際にその場に遭遇した時に慌てて動けるか不安

血だらけだったり、、、と

普通救命講習1を2年前に消防署で受けました。

説明もとてもわかりやすかったですし、実技もあり、質問もしやすい雰囲気で受けて

良かったです。

AEDの実技の時に男性の模型ばかりで何もつけていない状態なので、パッドを貼るの

が簡単でした。

女性の場合を想定してブラジャーやタンクトップを着させた状態の模型もあると良い

のではないかと思いました。

なんとか機会を見つけて、講習を受けるべきだと考えていますが、市民広報での案内

や例えば参加者にポイントを付けるなどがあれば嬉しい

学校などで講習会ありますと案内があったりしますが、そこに参加したいと思わない

もっと身近な場所で軽い気持ちでまず参加できるのからやってみたい

応急手当の講習は、人を助けるためだけのものではありません。いざというとき、

「誰か助けて！」ではなく、「私に任せて！」と言える自信につながります。

講習1回で命を救うヒーローになれるかもしれない。色々な声掛けで講習を受けたくな

るような工夫が大切だと感じました。

心臓マッサージ、AEDが必要な状況かの判断が私にできるとは到底思えないです。で

も誰か的確に判断できる人が私に指示してくれればやろうとは思っていて。

そのためにも講習は受けたほうがいいが、なかなか自ら応募ができてないのが現状で

す。例えば学校で、保護者の人どうですか?と案内がこれば受けたいです。


